



Normand Grenier

**maire de la Ville de
Charlemagne**

Mot du maire

Chère voisine et cher voisin,

Je m'adresse à vous afin de vous présenter le budget 2024 de notre belle ville de Charlemagne. Depuis le début de ce mandat, mes collègues du conseil municipal et moi mettons tout en œuvre pour vous offrir une Charlemagne 2.0; des services aux citoyens bonifiés et une mission première renforcée. Cette année, notre exercice budgétaire n'a vraiment pas été simple. Tout comme vous, notre organisation municipale subit l'impact d'un contexte inflationniste rarement connu dans notre histoire moderne. Nous avons malgré tout le devoir de livrer un budget équilibré visant à répondre aux besoins essentiels de la municipalité et à atténuer les conséquences financières pour nos citoyens.

**“ Je suis fier de vous confirmer
que nous y sommes parvenus! ”**

L'augmentation sera sous l'inflation provinciale de 4,2 % en 2024. Pour une maison unifamiliale d'une valeur moyenne de 373 500 \$, l'augmentation sera de 99 \$, soit près de 20 \$ par versement. Quant à l'impact sur les loyers (calculé sur un immeuble de 23 logements), il représente en moyenne moins de 6 \$ par mois, par porte.

Mot du maire

Le budget 2024 s'élèvera à 12 586 543 \$. Cette année, nous devons faire face à une augmentation importante de nos coûts de refacturation. En effet, du montant moyen de 99 \$ (pour une résidence unifamiliale), 55 \$ de la hausse repose sur nos coûts directs, c'est-à-dire les dépenses sur lesquelles nous avons très peu de contrôle. Une situation inusitée en regard des années antérieures. À titre indicatif, uniquement pour l'approvisionnement en eau potable, nos coûts ont bondi de près de 25 %. Le transport collectif et le traitement des eaux n'y échappent pas non plus.



« Notre vision de développement est axée sur l'innovation sociale avec une croissance économique équitable... »

-Normand Grenier
maire de la Ville de Charlemagne

En terminant, je souhaite vous rappeler que notre vision de développement est axée sur l'innovation sociale avec une croissance économique équitable qui vise à améliorer la qualité de vie de tous en préservant l'environnement pour nos générations futures. Il faut également garder à l'esprit que les projets de densification du boulevard Céline Dion nous permettront, d'ici peu, d'augmenter considérablement le nombre d'unités d'habitation et par ricochet, le nombre de contribuables. En clair, davantage de joueurs seront de la partie pour assumer le cadre financier de Charlemagne.